

lui un éloge éloquent. L'œuvre de Paul-Emile Lamarche, ce sont quelques discours et quelques articles; mais dans ces discours et dans ces articles se résume tout l'idéal de la race à laquelle il appartenait et dont il a été, d'un seul coup d'aile, le défenseur intrépide; l'Histoire regardera Lamarche comme le Dollard des Ormeaux de notre tribune parlementaire; il ne se sera pas battu contre les mêmes sauvages, et c'est toute la différence entre lui et le héros du Long-Sault; il a succombé, jeune, comme l'autre, "sans souci que son nom fut par tous acclamé" .....

Des mains pieuses ont recueilli les discours et les articles de Paul-Emile Lamarche et elles y ont ajouté les principales études consacrées à sa mémoire. Elles en ont fait un volume qui sera pour notre jeunesse un précieux "vade mecum" qui "fortifiera entre ce mort et nous une communion immortelle, (l'abbé Groulx).

Ce volume que l'on vient d'éditer, va continuer l'œuvre si bien commencée de Lamarche; si la mort avait des intentions méchantes, les éditeurs de *Paul-Emile Lamarche* auraient joué un bon tour à la mort.

D. P.

